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会  議  結  果  （ 報 告 ） 

             

件  名 令和６年度 第１回中野市子ども読書活動推進連絡会議 

日  時 令和６年６月20日（木）午後３時30分から午後４時25分まで 

場  所 中野市役所 ４階 会議室42 

出 席 者 

【委 員】小島佐和子委員長、清水幸美委員長代理、芋川文実委員、 

西澤由里恵委員、真野香苗委員、丸山萠葉委員、岩本多津子委員、 

山田真一委員、清水みどり委員、田中千尋委員、田川明美委員、 

小林薫委員、阿部亜紀子委員、春原英之委員（14名） 

【事務局】大塚生涯学習課長兼図書館長、冨田課長補佐兼生涯学習推進係長、 

中山主任主事 

 

会議概要 

 

３ 会議事項 

 (1)令和５年度事業報告について 

  令和５年度事業報告に中学生ブックリストの選定作業を追加した旨を説明し

た。 

 

(2)令和６年度事業計画について 

中学生ブックリスト（案）の趣旨、内容、配布時期について説明し、承認された。 

 

（3）令和６年度活動目標（案）について 

 内容を説明し、承認された。 

 

【意見・質問】 

中学生ブックリスト（案）について 

【意見・質問】 

  意 見① 中学校だけでなく小学校へも配る予定か？小学校の学校司書の方

や子どもたちにも見ていただきたいので、配ってほしい 

  意 見② ブックリストは作成したら５年ごとに改定してほしい。 

       中学生ブックリストの中には流行りの本も入れてあるが、時代も変

われば読むべき本も変わるので、定期的に見直しをしてほしい。 

  質 問① 一覧版だが、斎藤惇夫さんのおすすめ本を掲載するなら卒業証書の

取組みも記載したほうがよいのでは。小学校高学年に記載されてい

る内容をそのまま入れてはどうか？ 

  回 答① 小学生でなくても、たぶん卒業証書をもらえると思う。 

  質 問② 斎藤惇夫さんの15冊のなかで数冊の中から一冊を選ぶものがある。

タイトルと「か」の間が空いているが、一見するとタイトルのよう

に見えてしまうが、選ぶということでよいか？ 

  回 答② 小学校高学年のレイアウトをそのまま踏襲している。 
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  令和６年度活動目標（案）について 

  質 問① 今日は幼稚園や保育所の現場の方もいらっしゃるので、現場の声を

聞かせてほしい。実際どのように取り組んでいらっしゃるか？ 

  回 答① 公立保育園では図書館などからの配布物などで周知できているが、

本の貸出はできていない。保育をしている中で貸出できる余裕があれ

ばやりたいと考えている。 

  回 答① 幼稚園では、保育園同様図書館からの配布物を保護者の方に配布し

ている。図書館へは赴くことはできなかったが、図書館から司書の方

へ読み聞かせの依頼はできている。読み聞かせが終わった後、園児た

ちが「面白かった」と感想を言い合っている。 

  回 答① ひよこ保育園では、図書館等からの配布物を掲示している。外部か

ら読み聞かせしていただく方々がいらっしゃると、新鮮な雰囲気にな

るし、保育士側も新しい本の出会いがある。また、今年は図書館へ遠

足も実施しており、園児たちが借りてきた一冊を見せあいっこする姿

も見られた。 

  質 問② 小中学校はどうでしょうか。 

  回 答② ブックリストを図書館に掲示している。 

  質 問③ １校だけ取りやめたとあるが、ほかの学校もそういうことがあるの

か。 

  回 答③ 先生の働き方改革と児童の学校にいる時間の見直しで朝の活動が

なくなる可能性はある。 

  回 答③ 朝の 10 分間は貴重な時間。担当の先生の裁量によって決まるとこ

ろがある。先生の中には勉強に充てたいと考える人もいるが、東北大

学の先生が出した論文で、読書は記憶力向上とに役立っている結果が

データをもとに示されている。学校の先生は算数や国語のドリルに充

てたいと考えるが、そういう力を読書でも養えるのだと周知していけ

たらいい。 

  質 問④ 先生は生徒に対する読書の促し方を知っているのか？ 

  回 答④ 知っている先生と知らない先生がいる。読書をすると教室があれに

くいというデータもあるくらいなので、読書は記憶力も向上するしと

てもいい活動だと思う。 

  質 問⑤ 算数や国語で文章問題が解けない子が増えていると聞くが、読書は

重要なんだと先生が知らないので、伝えていくのは難しい。10～15

分でも読書する時間を確保するよう周知していきたい。 

  質 問⑥ 図書館についてはどうでしょうか？ 

  質 問⑦ 活動目標には、おはなし会や読み聞かせ会の開催及び支援とある

が、図書館として今後どのような取り組みをする予定ですか？ 

  質 問⑦ 研修も含めて進めていく予定です 

  意 見⑧ 小学１年生と７か月の子を持つ親として、図書館に最近子どもトイ

レができていたことと、和室があるので休憩できるのが良かった。 

       図書館にこのような設備があると知ったのは７か月健診で図書館

のことについて説明を受けたのがきっかけで、今では子どもの楽しみ
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になっている。 

       健診の最中に図書館司書の方による読み聞かせや説明がありがた

かった。コロナ禍の時は、本だけ渡されただけで時間をもてあまして

しまったので、復活してほしい。 

       また、育児や遊びに関する本といった、母親の借りたい本が児童書

コーナーのそばにあるといい。大人のコーナーの奥の方にあると子ど

ももいるので借りづらい。 

  質 問⑧ 大変ありがたい意見をいただきましたが、健診はどこの部署が管轄

している？ 読み聞かせ復活にむけて交渉できるか？ 

  回 答⑧ 健診の時間を短くしたい意図があると聞いた。そのため読み聞かせ

の時間を育児教室の方へ回した。 

  質 問⑨ 育児教室とは？ 

  回 答⑨ ７～８か月の子を持つ親が事前申込して参加するもの。離乳食の話

など全８回行われるが、そのなかで読み聞かせを組み込んでいる。 

  質 問⑩ それは全員参加できるの？ 

  回 答⑩ 申込制。健診の後に保健師が案内する。 

  意 見⑩ 健診はその月が体調不良で行けなくても次月は必ず行くようにな

る。育児教室は日にちが決まっており、参加を逃してしまった日があ

る。 

  意 見⑩ 健診後の案内に、読み聞かせの会もあるよと周知できないか検討し

てほしい。 
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（別紙）会議の出欠席状況 

 

中野市子ども読書活動推進連絡会議委員名簿 委員名簿 

（任期 令和５年５月１日から令和７年４月 30日） 

氏名 選出区分 所属団体等 備考 

小島 佐和子 読書ボランティア おはなし♡びっくりばこ 
出席 

（委員長） 

芋川 文実 教育関係者 教育委員会事務局学校教育課 出席 

西澤 由里恵 教育関係者 中野平中学校 出席 

真野 香苗 教育関係者 中野小学校 出席 

丸山 萠葉 教育関係者 中野中央幼稚園 出席 

岩本 多津子 保育関係者 ひよこ保育園 出席 

山田 真一 保育関係者 子ども部保育課 出席 

清水みどり  保育関係者 
子ども部保育課 

（みなみ保育園） 
出席 

田中 千尋 子育て関係者 
子ども部子育て課 

（青少年未来係） 
出席 

田川 明美 子育て関係者 
子ども部子育て課 

（豊田子育て支援センター） 
出席 

町田 義文 図書館関係者 中野市立図書館 欠席 

小林 薫 図書館関係者 中野市立図書館 出席 

清水 幸美 公募に応じた市民  
出席 

（委員長代理） 

阿部 亜紀子 公募に応じた市民  出席 

春原 英之 公募に応じた市民  出席 

 

 


